
UNSER DORF HAT ZUKUNFT – 11. Bürgerstammtisch 29 .07.2018 
Besprechungsprotokoll 
 
19.30 – 21-45 – Alter Ulan 
 
Anwesend: [Liste der Anwesenden ] 10 Teilnehmer 
Nächster Stammtisch: 26.09.2018, 19.30 Uhr , Alter Ulan, Straberg (Kegelbahn) 
 
 
 
I. Tagesordnung 
 
1. Letztes Protokoll 
 
Hierzu bestanden keine Fragen oder Anmerkungen. 
  
 
Nachdem alle Arbeitsgruppen "Sommerferien" hatten, werden in nächster Zeit einige Aktionen und 
Termine für Interessierte anstehen. 
 
Die nachfolgende Reihenfolge wurde der Einfachheit halber gewählt und entspricht nicht exakt der 
Reihenfolge in der Besprechung. 
 
 
2. Berichte aus den Arbeitsgruppen 
 
 
a) Arbeitsgruppe „Grüngestaltung/Natur“  
 
Das fertige Insektenhotel ist sehr schön ( Streuobstwiese hinter dem Friedhof. Umsetzung Grundschule 

Straberg + Biostation + Sparkassenstiftung Neuss) geworden. 

 
 
Die Sondierung für den Aufstellplatz des Eulennistkastens laufen. Für ein geplantes Anbringen im 
Kirchturm sind noch diverse Genehmigungen erforderlich. Es gibt evtl. auch einen Ausweichplatz auf 
einem Bauernhof. Am 8.09. findet ein Besichtigungstermin im Straberger Kirchturm statt.   
 
Der Gemeinschaftsgarten wirft trotz des heißen Sommers eine gute Ernte ab. Es sind noch Parzellen für 
Interessierte frei.   
 
Ein Termin für die Öffnung des Bunkers als Fledermaushotel ist für den Oktober (16.10. 8:00 Uhr)  
anvisiert. Nähere Infos folgen.  
 
b) Arbeitsgruppe "Walddorf-Neuigkeiten"  
 
Die 4. Ausgabe der Walddorf-Neuigkeiten ist verteilt. Die nächsten Ausgabe soll zum Schwerpunkt E-
Mobilität präsentiert werden.  



 
c) Arbeitsgruppe Soziales und kulturelles Leben  
 
1. Termin für das Kürbisschnitzen zu Halloween  am Grillplatz ist der 27.10.2018 
 
2. Da gemäß dem 2-Jahres-Turnus in diesem Jahr kein lebendiger Adventskalender stattfindet, ist 

ein Gemeinsames Singen von Advents-/Weihnachtsliedern i m Alfred-Delp-Heim  in 
Zusammenarbeit mit der Arbeitsgruppe ADH angedacht worden. Da Tassen/Liederhefte usw. 
bereits vorliegen, wäre kein großer Zusatzaufwand erforderlich. Eine TERMINANGABE folgt. 
Vorgeschlagen war ein Adventssonntag, ca. 17.00 Uhr 

3. Weitere Termine und Ideen sind in der Planung.  
 
 
d) ADH/Pfarrfest  

 
Ein Termin für die Übergabe der erzielten Summe von 10.009.-€  zugunsten des ADH im Rahmen des 
Crowdfunding Projekts mit der VR Bank, die eine Summe 3500.-€ beigesteuert hat, wird noch bekannt 
gegeben. Vielen Dank an alle Spender. Es kann auch weiterhin gespendet werden. Die Gelder werden 
vom Förderverein Jugend und Sozialarbeit Straberg e.V. verwaltet.  
 
Als nächste Schritte ist jetzt erforderlich, dass der Kirchenvorstand einen Antrag auf Sanierung beim 
Erzbistum stellt, damit man eine bautechnische Begutachtung vornehmen kann, um festzustellen, welche 
Arbeiten notwendig sind und wie hoch der ungefähre Sanierungsbedarf in Euro zu veranschlagen ist.  
 
Weiterhin sind nach wie vor Spenden für den jährlichen Unterhalt des Hauses erforderlich.  
 
Die Planungen für das Pfarrfest 2019 werden nach Spätkirmes anlaufen. Das Konzept eines größeren 
Angebots für die Kinder-Besucher des Festes soll beibehalten werden.  
 
Im Zusammenhang mit den Nutzungsmöglichkeiten des ADH das Thema angerissen, einen Film-Club im 
Alfred-Delp-Heim zu etablieren, zumal das Kino wieder zugemacht hat. Es wurde auf die Problematik der 
Rechte hingewiesen, wenn man Filme ausstrahlt. Bei den Fragen, was die Bürger sich wünschen, war 
der Vorschlag von Filmabenden (Themenabende: z.B. Western) mehrfach genannt worden.  
 
 
e) E-Mobilität  
 
Die Arbeitsgruppe trifft sich noch vor dem Schützenfest. Es wurden bereits mehrere Konzepte auf ihre 
Tauglichkeit geprüft. Mit dem nächsten Newsletter sollen konkretere Zahlen bei den Bürgern abgefragt 
werden, um eine Planungsgrundlage zu haben. Man steht hier in enger Zusammenarbeit mit der Stadt 
Dormagen. Bei Interesse am Projekt bitte über walddorf@straberg.de Kontakt aufnehmen.  
 
Beim Dormagen-Tag, am 14.09.2018  können die Bürger hier auch E-Autos probefahren und sich über 
das E-Mobilitätskonzept der Stadt informieren. (Veranstaltung ist in Knechtsteden)  
 
 
f) Digitales  straberg.de 
 
Auf der Homepage finden sich bereits die ersten Schützenfahnen. Auch gibt es hier immer wieder neue 
Beiträge zu bewundern. Die bekommt in Kürze Verstärkung. Ein großes Lob an die hohe Aktualität der 
Homepage- die Seite ist bis heute ca. 5400 Besucher  
 
 
g) Arbeitsgruppe Fragebogen 
 
Die Kinder der Straberger Grundschule haben einen eigenen Fragebogen ausgefüllt, zu dem Dingen, die 
Ihnen in Straberg gefallen und nicht gefallen, und was sie sich wünschen. Diesen haben wir während der 
Ferien ausgewertet. Eine kurze Zusammenfassung liegt dem Protokoll bei.  
 
Es wurde angeregt, die Gefahrenpunkte der Schulwege, die die Kinder mehrfach erwähnt haben 
(insbesondere Zebrastreifen), einmal zusammen mit den Kindern und der Stadt Dormagen zu 
begutachten. Herr Schlimgen von der Stadt prüft, wie wir dies am sinnvollsten durchführen können.  
 



h) Mögliche Fördermittel des Ministeriums für Heima t, Kommunales, Bau und Gleichstellung 
des Landes Nordrhein-Westfalen 

 
Es gibt für die Förderung von Projekten, die das heimatliche Zusammenleben positiv verbessern, 
Geldmittel, welche beim o.g. Ministerium beantragt werden können. Sie sind in unterschiedlicher Höhe 
und richten sich an kurz-, mittel- und langfristige Projekte. Es wird geprüft, für welche unserer Ideen und 
Maßnahmen Mittel beansprucht werden könnten.  
Es könnte eine neue Gruppe gegründet werden die sich mit Fördergelder auseinander setzt und Anträge 
auf Zuschüsse für unsere Projekte stellt.  
 
Ob hierfür die Reparatur/Renovierung/Austausch der kaputten Straberger Schaukästen in Frage kommt, 
wurde kurz angesprochen, da sie z.T. marode sind. Hier muss ein Kostenvoranschlag eingeholt werden.  
 
 
III. Verschiedenes 
 
Alle sind in Vorfreude auf unsere Spätkirmes vom 08. bis 11.09.2018 
 
Die Bekanntgabe der Ergebnisse der Bewertungskommission erfolgt am 09.09.2018 in Bad Sassendorf. 
Wer Lust hat, kann mit zu diesem Termin fahren (Hin weis: Schützenfest Sonntag, 9.00 Uhr ist 
Abfahrt) Der Bürgermeister Erik Lierenfeld plant mi tzufahren.   
 
Der neue Straberg-Kalender ist in Vorbereitung und soll im November an den bekannten Verkaufsstellen 
ausliegen. Der Gewinn geht zu Gunsten der Renovierung des ADH.  
 
Es sind einige Kandidaten gefunden worden die sich zur Wahl des neuen Kirchenvorstandes aufstellen 
lassen wollen. Alle Interessenten können sich am Donnerstag  den 7.09. um 18:00 Uhr im Alten Ulan 
informieren.  
 
Thema Verkehr in Straberg: Es wird überlegt eine Veranstaltung zu planen, wo alle aktuelle Probleme 
besprochen werden können. Es sollen Experten zu diesem Thema dazu kommen.  
 
Manfred berichtete außerdem über die Organisation des Strabi-Festivals, der jungen Straberger am 
08.09.2018 mit einem guten Nachhaltigkeitskonzept. 
 
Nächster Termin des Stammtisches ist der 26.09.2018, 19:30 Uhr auf der Kegelbahn, Alter Ulan.  
 
ES WERDEN AUF JEDEN FALL IMMER INTERESSIERTE GESUCH T, die Zeit und Lust haben, sich 
bei den diversen Aktionen einzubringen. Jede Info o der auch kleinste Beiträge an Zeit sind 
toll!!!Besucht unsere Stammtische und seid ein akti ver Teil dieser Dorfgemeinschaft!  
 
 
Info nachträglich: 
Die SPD- Dormagen  hat zu einem Bürgertermin eingeladen, damit an den Planungen für das 
Naherholungsgebiet Straberger See (Strabi) partizipiert werden kann. Es wurde hierfür der Kirmes-
Dienstag gewählt. Auf Anfrage wurde der Termin nun verlegt. Über den neuen Termin wird informiert. Im 
Anhang gibt es das Konzept des aktuellen Planungsstands. Neuer Termin Donnerstag, 20. 

September um 18 Uhr im Haus Hubertus bitte abmelden unter Tel.: 979 9688 
 


